

Bert Hoffmann zum Honorarprofessur ernannt

Am 16.12.2013 hat die Freie Universität Berlin den Politikwissenschaftler Dr. Bert Hoffmann zum Honorarprofessor im Fach Politikwissenschaft mit Regionalschwerpunkt Lateinamerika bestellt. Bert Hoffmann ist zurzeit Leiter des Instituts für Lateinamerika-Studien im GIGA German Institute of Global and Area Studies, Hamburg.

Der Freien Universität Berlin und speziell dem Lateinamerika-Institut (LAI) ist der gebürtige Berliner seit seinem Studium verbunden. Am Otto-Suhr-Institut erwarb er sein Diplom in Politikwissenschaft mit einer Arbeit über die Auswirkungen von Strukturanpassungsprogrammen auf Kleinbauern in Costa Rica. In der Folge wechselte er an das Hamburger Institut (damals noch Institut für Iberoamerika-Kunde), bevor er 1998 für fünf Jahre als Wissenschaftlicher Mitarbeiter ans LAI zurückkehrte. An der FU promovierte er in dieser Zeit auch mit einer Arbeit über „The Politics of the Internet in Third World Development“.

Seit 2003 arbeitet Bert Hoffmann als Politikwissenschaftler am GIGA. Das GIGA, ein Mitglied der Bund-Länder-finanzierten Leibniz-Gemeinschaft, ist eine der europaweit führenden Zentren sozialwissenschaftlicher Regionalforschung zu Asien, Afrika, Lateinamerika und dem Nahen Osten und, darauf aufbauend, der vergleichenden Regionalforschung (Comparative Area Studies). Seit 2010 ist das GIGA mit einem eigenen Büro in Berlin vertreten.

Das GIGA ist auch Partner des LAI im Kompetenznetzwerk zu interdependenten Ungleichheiten in Lateinamerika *desiguALdes.net*, Bert Hoffmann Mitglied des Executive Board. Das Netzwerk existiert seit 2010 und wird vom Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF) gefördert.

Zentrale Forschungsthemen von Prof. Hoffmann sind die politischen Implikationen der neuen digitalen Medien; die politische, soziale und wirtschaftliche Transformation Kubas; und die zunehmenden politischen Bindungen und Bezüge zwischen lateinamerikanischen Staaten und ihren emigrierten Bürgern. Diese „Emigrant Policies“ sind auch Gegenstand eines von Prof. Hoffmann geleiteten DFG-Projekts, das zum Jahresbeginn 2014 seine Arbeit aufgenommen hat.

Am Lateinamerika-Institut der FU lehrt Bert Hoffmann in diesem Semester einen Kurs über „Online-Aktivismus und die Veränderungen des Politischen in Lateinamerika (Teil 2)“. Im Sommersemester 2014 wird er das Seminar „Alte und Neue Ungleichheiten in Kuba“ anbieten.

Weitere Informationen:

Homepage Prof. Bert Hoffmann: <http://www.giga-hamburg.de/de/team/hoffmann>

Das GIGA im Internet: www.giga-hamburg.de



Der Vize-Präsident der FU Berlin, Prof. Klaus Beck (Mitte), überreicht die Urkunden zur Ernennung als Honorarprofessoren an Bert Hoffmann (links) und Andreas Mehler (Direktor des GIGA Instituts für Afrika-Studien, rechts im Bild) am 16. Dezember 2013. © B. Hoffmann